
www.ofluminense.com.br

DESDE 1878 ANO 142  |  Nº 41.831  |  R$ 1,50

Niterói, Terça-feira,3 de 9 de 2019
@ofluminense @O_Fluminense @ofluonline 21 99616-2307

Faetec abre 10 mil 
vagas para cursos

Inscrições já estão abertas em unidades espalhadas por todo o Estado do Rio

QUALIFICAÇÃO PROFISSIONAL

Homenagem 
a Raimundo 
Santa Rosa
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Casamento 
dos sonhos 
pela Europa
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Carlinhos de 
Jesus dança 
em Niterói
O dançarino e sua 
companhia são os 
convidados para o 
concerto de aniversário da 
Orquestra Vibrart. 

‘5ª aumentada’ 
tem música 
de primeira
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CULTURA

Alex Ramos

carlinhos: apresentação na quinta

Lucas Benevides

Maia foca 
na reforma 
tributária
Em almoço com 
empresários, promovido 
pela Associação Brasileira 
de Relações Institucionais 
e Governamentais, no Rio, 
o presidente da Câmara 
dos Deputados, Rodrigo 
Maia (foto), disse que a 
reforma tributária pode 
ser votada este ano. 
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ESPORTES

Jesus quer time 
com pé no chão
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Alexandre Vidal/Flamengo

Técnico do Flamengo descartou euforia

Fluminense 
perde para o 
Avaí dentro do 
Maracanã: 1 a 0
O calvário do Fluminense 
segue sem fim. Na noite desta 
terça-feira, o Tricolor perdeu 
diante dos seus torcedores para 
o Avaí por 1 a 0, pelo Brasileiro. 
Com apenas 12 pontos no 
campeonato, os cariocas terão 
pela frente quatro jogos seguidos 
fora do Rio de Janeiro: Fortaleza, 
Palmeiras e Corinthians. 
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Lucas Merçon/Fluminense

Yony gonzález foi o principal nome do Fluminense no duelo contra o avaí

Mais prazo para 
licenciamento 
de veículos
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Restaurante 
popular 0800 
para idosos
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Aprovados para 
Guarda são 
convocados
A Prefeitura de Niterói vai 
convocar os 80 primeiros 
aprovados no concurso para a 
Guarda Municipal, realizado 
em abril. A previsão é de que 
os novos agentes de segurança 
estejam nas ruas em dezembro. 

cIdadEs\Pág. 3

Divulgação

Os convocados para a Guarda farão curso de formação profissional. A carga horária é de 522 horas, entre atividades práticas e teóricas
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FILIADO A

Carta do leitor

Tiroteio na Alameda
Mais uma segunda-feira normal para os moradores de 
Niterói. Já virou rotina, estamos dominados pela violência, 
pelo crime. Não tenho mais esperança de conseguir andar 
tranquilamente pelas ruas novamente. Às vezes penso que 
logo serei atingido, pois é muita bala perdida! Estamos 
vivendo uma guerra perdida. 
Marcos Paulo

Queda de letreiro em Icaraí
A estrutura de madeira da fachada de uma academia, que 
fechou na Rua João Pessoa, está despencando e a qualquer 
hora vai causar um acidente. Passo todo dia de carro em 
frente e vejo pessoas passando sem perceber o risco que 
estão correndo. Acabamos de viver o drama de um letreiro 
desabando em Icaraí no último domingo. Algo precisa ser 
feito para evitar acidentes!
Vinícius Miranda

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

CALENDÁRIO DE EVENTOS

Evento será realizado no Palácio Rio Negro, no Centro Histórico

Petrópolis recebe Festival 
do Café neste fim de semana
Acontece, no sábado e do-
mingo, a 7ª edição do Festi-
val do Café, em Petrópolis. 
Considerado um dos maiores 
eventos de cafés especiais do 
estado, o evento será realiza-
do no Palácio Rio Negro, lo-
calizado no Centro Histórico 
da cidade. 

O festival vai reunir pro-
dutores de todo o país, além 
de promover palestras, ofi-
cinas e workshops gratuitos. 
O público também vai poder 
conferir opções variadas de 
gastronomia, e conferir mais 
de 40 expositores de café. De 
acordo com a organização 
do evento, ao longo do fes-
tival será possível encontrar 
produtos que harmonizam 
com a bebida ou que foram 
desenvolvidos tendo o café 
como base. 

No sábado, a programa-
ção começa a partir das 14h, 
com visitação mediada ao 
Palácio Rio Negro. As atra-
ções seguem até as 17h, entre 
palestras e oficinas. Já no 
domingo, o evento começa 
com compostagem com bor-
ra do café e outros resíduos, 
e termina com uma palesta 
sobre turismo rural, às 17h.

Divulgação

O festival vai reunir produtores de café de todo o país na Cidade Imperial

PROGRAMAÇÃO
5 de setembro - XXIII Exposição Agropecuária - Macuco
6 de setembro - Noite da Seresta - Resende  
6 de setembro - 4ª Edição do Festival da Sustentabilidade - Nova 
Friburgo 
6 a 8 de setembro - XV Festival Internacional de Dança de Cabo Frio
6 a 8 de setembro - 17° Encontro Nacional de Motociclistas - Santo 
Antônio de Pádua 
6 a 9 de setembro - Festa do Cavalo - Paty do Alferes
6 de setembro a 6 de outubro - Festival Sabores de Cabo Frio.
7 e 8 de setembro - Festival do Café Petrópolis 
13 de setembro - Mangaratiba Biker Fest
13 a 15 e 20 a 22 de setembro - Oktoberfest Imperial - Itaipava

O “Cine Busão” está 
com a programação fecha-
da para o mês de setem-
bro. O projeto da secreta-
ria de Cultura tem como 
objetivo levar produções 
culturais para todos os 
bairros de Cabo Frio por 
meio do cinema. Neste 
mês, quatro praças rece-
berão o ônibus com todo o 
aparato para as exibições. 
As projeções acontecerão 
em todas as quintas-feiras, 
sempre às 18h. A primei-
ra parada é no dia 5, na 
Praça da Reserva do Peró. 
Outros bairros serão: Par-
que Eldorado III (12), São 
Cristóvão (19) e Caminho 
de Búzios (26).

Cine Busão 
em Cabo Frio

ALBERTO BRIZOL A
C OM LUCA S SCHUENCK
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Escola
de Heróis
A Secretaria de Estado de 
Educação (Seeduc) lança, 
nesta terça (30), o Programa 
Escola de Heróis. A proposta, 
em parceria com o Corpo de 
Bombeiros, levará aos estu-
dantes instruções teóricas e 
práticas de primeiros socor-
ros, prevenção de incêndios 
e de afogamentos, acidentes 
de trânsito e domésticos, 
além de conscientizar os 
alunos sobre os perigos da 
linha chilena e dos balões. 
Também serão promovidos 
exercícios simulados de 
evacuação para situações 
de emergência nas escolas, 
entre outras orientações. 
O lançamento, que será 
realizado pelo secretário de 
Estado de Educação, Pedro 
Fernandes, e o secretário 
de Estado de Defesa Civil e 
comandante-geral do Corpo 
de Bombeiros Militar do Rio, 
coronel Roberto Robadey 
Costa Junior, será na sede 
da Seeduc, no bairro Santo 
Cristo.

Maia almoça com empresários no Rio

 Um almoço, promovido 
pela Associação Brasileira 
de Relações Institucionais 
e Governamentais (Abrig), 
promoveu o encontro de 
empresários fluminenses 
com o presidente da Câma-
ra dos Deputados, Rodrigo 

Divulgação

Maia (DEM), segunda, no 
Centro do Rio. Entre os pre-
sentes, estavam o deputado 
federal Hugo Leal (PSD), 
Luís Cláudio de Souza Leão, 
presidente da Abrig no Rio, 
e Guilherme Cunha, presi-
dente da Abrig.

Cuidando
de sorrisos
Dentistas disponibiliza-
dos pela Comissão Espe-
cial para o Cumprimento 
das Leis da Alerj, conhe-
cida como Cumpra-se, 
vão atender a população 
a partir das 10h desta ter-
ça (3) no Largo da Cario-
ca. A ação, que contará 
com a distribuição de 
escovas e pastas de den-
te, tem como objetivo 
divulgar a importância 
da Lei da Saúde Bucal 
(Lei 3032/2005), que es-
tabelece programas e po-
líticas desenvolvidas na 
rede estadual de saúde.

Medalha para Santa Rosa
Raimundo Santa Rosa, assessor 
da presidência da concessioná-
ria de energia carioca Light, re-
cebeu, nesta segunda (2), a Me-
dalha Tiradentes em cerimônia 
na Alerj. A condecoração é a de 
nível mais alto concedido pela 
instituição.

“Essa medalha não é só mi-
nha. Ela está no meu peito, mas 
pertence também às pessoas 
que trabalham comigo, minha 
família e meus amigos. Melhor 
do que se sentir homenageado 
é saber que o meu trabalho é 
reconhecido como importante 
no Estado”, declarou Raimundo, 
que ainda exaltou o fato de ser 
um negro recebendo a honraria.

“As pessoas que estão aqui, 
os líderes e amigos, que inclu-
sive são meus fiscais no dia a 
dia, no trabalho que faço e para 
saber como estou, tenho a cer-
teza que estão orgulhosos em 
condecorar um afrodescenden-
te com a Medalha Tiradentes. 
Podemos sublinhar o quê? A 
questão da oportunidade. Dê 
oportunidade para o outro que 
você poderá ver a quantidade 

Alex Ramos

 Assessor da presidência da Light, Raimundo Santa Rosa recebeu a Medalha Tiradentes das mãos da deputada Tia Ju

PRA VOCÊ
PENSAR
“Não importa o que 
acontecer na sua 
vida, seja bom com as 
pessoas. Ser bom é um 
legado maravilhoso”.

Taylor Swift

NA INTERNET

Ouça Love Times, com Alberto Brizola, 
de segunda a sexta, das 22h à 1h, na 
rádio Litoral FM 94,5 ou na internet: 
http://www.radiolitoral.net/

Encontro dos 
fidelenses dia 28
A Associação dos Filhos e 
Amigos de São Fidélis (Afasf) 
promove, dia 28 de setembro, 
a partir de 12h, no Clube Cen-
tral, em Icaraí, a 32ª Tarde do 
Reencontro, almoço dançante 
com sorteio de prêmios e 
homenagens. Segundo José 
Tito Jacomini, organizador 
do evento desde a primeira 
edição, o objetivo é reunir as 
famílias com origens em São 
Fidélis radicadas em Niterói. 
Na oportunidade, será pres-
tada homenagem ao médico 
Genilson Gomes Carneiro 
Filho e ao empresário Badger 
Barcelos Hentizi. Também 
na ocasião, o vereador Bruno 
Lessa entregará Moção de 
Aplausos da Câmara Munici-
pal de Niterói à Afasf, pelos 64 
anos de fundação da entidade 
e 147 anos de emancipação do 
município.

Baile das antigas
em Niterói
No próximo sábado (7), a 
partir das 16h, o Caminho 
Niemeyer, em Niterói, recebe 
o Baile das Antigas, um mo-
vimento cultural que realiza 
atividades musicais e de dan-
ça em diversos territórios da 
cidade. A edição comemora 
a aprovação da lei 3421/2019, 
de autoria da vereadora Ve-
rônica Lima (PT), que cria 
um programa de incentivo a 
estes eventos. “Criamos essa 
lei para preservar esse movi-
mento cultural que propor-
ciona lazer aos moradores de 
diversas comunidades e que 
valoriza a história dos bailes 
e eventos de rua”, explica a 
vereadora. 

de literaturas, pinturas, edifi-
cações ou seja qual for o tipo de 
talentos que uma pessoa tenha 
pode surgir”, enfatizou.

Santa Rosa trabalhou du-
rante 35 anos como gestor 
social da Light. Em seu traba-
lho, ele dialogava dentro de 
comunidades de baixa renda, 
com lideranças comunitárias 
e quilombolas, para viabilizar a 

chegada da eletricidade nestes 
locais.

A honraria foi iniciativa da 
deputada estadual Tia Ju que, 
em justificativa da homena-
gem, afirmou sua fundamental 
importância para a população 
fluminense. Na solenidade, a 
parlamentar destacou, além da 
unanimidade de sua aprovação, 
a humildade do homenageado.

“O Raimundo, além de ser 
um amigo muito próximo, é um 
profissional incrível. Nos conhe-
cemos através de um amigo em 
comum, e hoje sabemos que foi 
um encontro tramado por Deus. 
Hoje em dia vemos muito egoísmo 
nas pessoas, mas o Raimundo é 
completamente oposto a isto. Ele 
veio da pobreza e não se esquece 
de ninguém”, destacou a deputada.

Combate às
fake news

CPI da
energia elétrica

O presidente do Tribu-
nal Regional Eleitoral do 
Rio de Janeiro (TRE-RJ), 
Carlos Santos de Olivei-
ra, e o vice-presidente 
e corregedor, Cláudio 
Brandão, participaram 
da cerimônia no Tribu-
nal Superior Eleitoral 
(TSE) que criou o grupo 
gestor do Programa de 
Enfrentamento à De-
sinformação, na última 
semana. Convocado 
pela presidente do TSE, 
ministra Rosa Weber, o 
encontro contou com a 
presença dos presiden-
tes e corregedores dos 
tribunais regionais elei-
torais de todo o país. 

A CPI destinada a investigar 
irregularidades na prestação de 
serviços das concessionárias de 
energia elétrica Enel e Light, da 
Alerj, realiza nesta terça (3) uma 
audiência pública para apurar 
possível fraude na aplicação 
do Termo de Ocorrência de 
Irregularidade (TOI). A reunião 
ocorre ao meio-dia, no Palácio 
Tiradentes. A deputada esta-
dual Zeidan (PT) preside a CPI.

RESULTADO
DAS LOTERIAS

QUINA: 5062
02/09/2019

07 09 20 33 61
Quina: 0 (R$ 0,00)
Quadra: 232 (R$ 5.654,11)
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A Prefeitura de Niterói vai 
convocar, este mês, os 80 
primeiros aprovados no con-
curso da Guarda Municipal, 
realizado em abril. Eles parti-
ciparão do curso de formação 
profissional, e a previsão da 
Secretaria Municipal de Or-
dem Pública (Seop) é que 40 
desses novos agentes estejam 
nas ruas em dezembro para 
reforçar o patrulhamento pre-
ventivo da cidade. Os demais 
integrarão as coordenadorias 
especiais e distritais distribuí-
das pelos bairros.

O curso tem como base 
a matriz curricular nacional 

para a formação das Guardas 
Municipais, idealizada pela 
Secretaria Nacional de Se-
gurança Pública (Senasp) do 
Ministério da Justiça. A carga 
horária do curso é de 522 ho-
ras divididas em atividades 
práticas e teóricas, com dis-
ciplinas como Direito Penal 
e Processo Penal; Técnicas de 
Abordagem; Gestão e Media-
ção de Conflitos; Defesa Pes-
soal; Legislação de Trânsito; 
Legislação Ambiental; Legis-
lação de Posturas Municipais.

O diretor de ensino e pes-
quisa da Seop, Francisco 
Lima Torres, explica que as 

Os atuais integrantes da 
Guarda de Niterói passam, 
periodicamente, por cursos 
de reciclagem e de especia-
lização em diversas áreas, 
desde treinamento físico a 
técnicas diferenciadas de 
abordagem.

“Esse novo reforço será 
importante para auxiliar o 
município nas ações que 
a Prefeitura tem disponi-
bilizado para os órgãos de 
segurança no combate à vio-
lência. Além disso, a Guarda 
Municipal vem se preparan-
do e se especializando, nos 
últimos anos, com diversos 

cursos de qualificação. Hoje, 
em Niterói, caminhamos 
cada vez mais para termos 
uma guarda cidadã ao lado 
das forças de segurança, 
gerenciando pequenos con-
flitos e atendendo a popu-
lação de forma a deixar os 
outros agentes da área com 
demandas maiores”, enfatiza 
o inspetor-geral da Guarda 
Municipal de Niterói, Lean-
dro Nunes.

O concurso realizado em 
abril ofereceu 142 vagas para 
a Guarda Municipal, com o 
objetivo de ampliar o con-
tingente da corporação, que 

O patrulhamento nas ruas deve 
ser reforçado em dezembro

Prefeitura 
convoca 80 
aprovados 
para Guarda

Douglas Macedo

O curso de formação da Guarda Municipal de Niterói tem uma carga horária de 522 horas divididas em atividades práticas e teóricas em diversas disciplinas

atualmente conta com apro-
ximadamente 600 agentes. 
Os candidatos disputaram 
as vagas pleiteando uma 
remuneração inicial de R$ 
2.881,27. Em 2014, o Mu-
nicípio já havia realizado 
processo seletivo dobrando 
o efetivo da cidade.

Para a aprovação, os can-
didatos passaram pelos testes 
acadêmicos, além de prova de 
capacidade física. Também 
foi avaliada a conduta social 
ilibada, a fim de que, no qua-
dro efetivo da Guarda, pos-
sam prestar o melhor serviço 
à população.

aulas serão ministradas por 
representantes da Guarda 
Municipal, Polícia Militar, 
Polícia Civil, além de mestres 
e doutores de diversas insti-
tuições de ensino superior 
ligadas à Segurança Pública.

“Não se constrói uma 
instituição séria e sustentável 
sem a troca e transmissão 
de conhecimento. Por isso, 
a proposta pedagógica do 
curso, em consonância com 
a Matriz Curricular Nacional 
para Formação de Guardas, 
será materializada de forma 
integrada para formar nossos 
profissionais”, afirma Torres.

Para pegar o documento 2019, proprietário deve pagar a GRT e o seguro DPVAT e esperar a compensação

Novo prazo para licenciamento
Os veículos com finais de 
placa 5 e 6 poderão efetuar o 
licenciamento até o dia 30/9. 
O Detran está prorrogando 
o vencimento para permitir 
que todos possam ficar re-
gularizados. Até agora, cerca 
de 75% dos proprietários 
já realizaram o serviço. O 
licenciamento dos finais 7 
e 8 também foi prorrogado 
até 31/10, coincidindo com o 
vencimento do prazo do final 
de placa 9.

Os veículos de carga, ôni-
bus, micro-ônibus e escolares 
precisam realizar a vistoria. 
Os demais estão isentos da 
vistoria.

É importante lembrar que 
para fazer o licenciamento 

é necessário efetuar os pa-
gamentos da Guia de Reco-
lhimento de Taxa (GRT) e 
do DPVAT e esperar a com-
pensação. O boleto da GRT é 
acessado pelo site do banco 
oficial do Estado, o Bradesco 
(www.bradesco.com.br), e o 
DPVAT está disponível no site 
da Seguradora Líder (www.

seguradoralider.com.br).
Atualmente, com o CRLV 

Digital, não é necessário ir aos 
postos buscar o documento 
em papel. Com as taxas qui-
tadas, a versão CRLV digital 
fica disponível pelo aplicativo 
Carteira Digital de Trânsito, 
do Serpro. Dessa forma, basta 
baixar o aplicativo CRLV Di-
gital e obter normalmente o 
documento no celular.

A versão do CRLV para 
celular substitui a de papel, 
já que o documento físico não 
é mais de porte obrigatório, 
como destaca o parágrafo 
único do artigo 133 Código 
de Trânsito Brasileiro. O CRLV 
digital tem o mesmo valor le-
gal do documento em papel.

Divulgação / Governo do Estado do Rio de Janeiro

Prazo para licenciamento foi prorrogado para veículos com placas de final 5 a 8 e 75% dos proprietários já realizaram o serviço

Objetivo da prefeitura é imunizar 500 mil animais em toda a cidade

Rio: campanha antirrábica 
acontece em dezembro

A Subsecretaria de Vigilân-
cia Sanitária e Controle de 
Zoonoses da Prefeitura do 
Rio reprogramou para o 
próximo mês de dezembro a 
campanha de vacinação an-
tirrábica que começaria em 
14 de setembro. Como nos 
últimos anos, o programa 
“Se liga bicho! Raiva é caso 
sério” terá a meta de imuni-
zar 500 mil animais em toda 
a cidade, com postos fixos 
e volantes funcionando em 
cinco sábados previamente 
agendados, para facilitar 
o acesso da população ao 
serviço. A data foi redefinida 
com base em ofício do Mi-
nistério da Saúde, que prevê 
para novembro a distribui-
ção das doses de vacina. 

Nos últimos dois anos, a 
Prefeitura do Rio praticamen-
te atingiu a meta dos 500 mil 
animais com a campanha. 
Foram 468 mil cães e gatos 
imunizados em 2017 - um 
aumento de 550% em relação 
aos 72 mil animais vacinados 
em 2016 - e 442 mil em 2018. 
Além da ação nacional, a Vi-
gilância oferece a imunização 
gratuita ao longo de todo o 
ano em suas duas unidades 
de zoonoses: o Instituto Mu-
nicipal de Medicina Veteriná-

ria Jorge Vaitsman, na Aveni-
da Bartolomeu de Gusmão, 
1.120, em São Cristóvão, e o 
Centro de Controle de Zoo-
noses, no Largo do Bodegão, 
150, em Santa Cruz.

Este ano, desde janeiro, 
a Vigilância vacinou quase 
15 mil animais, incluindo 
os imunizados em postos 

volantes montados em di-
versos bairros da cidade, em 
eventos e em ações sociais 
como o Prefeitura Mais Per-
to de Você, com os quais o 
município leva atendimento 
direto à população.

No Rio, não temos casos de 
raiva em humanos desde 1986 
e em animal desde 1995.

Douglas Macedo

Meta da ação é manter a cidade sem casos de raiva em humanos e animais

Morte sob 
análise para 
sarampo em 
Petrópolis
A morte de uma mulher, 
de 32 anos de idade, na 
última sexta-feira (30) está 
sob análise da Secretaria 
de Estado de Saúde (SES). 
A suspeita é que ela tenha 
sido causada por sarampo. 
A vítima estava internada 
em um hospital da cidade 
de Petrópolis, localizada 
na Região Serrana do Es-
tado do Rio de Janeiro. A 
Subsecretaria de Vigilância 
em Saúde (SVS) informou 
que o resultado do laudo 
sairá em sete dias. 

Desde o mês de ja-
neiro, até agosto deste 
ano, foram registrados 
21 casos de sarampo no 
Estado do Rio. As noti-
ficações ocorreram nas 
cidades de Paraty (12), 
Duque de Caxias (5), 
Rio (2) e Nilópolis (2). 
O contágio dos casos 
identificados no Rio e 
em Nilópolis ocorreu em 
outro estado.

O número de 2019 já 
ultrapassou todo o ano 
de 2018, quando o Rio al-
cançou 95% de cobertura 
vacinal para o público
-alvo e foram notificados 
20 casos da doença. (Ma-
theus Falcão).

Mobilidade urbana 
em pauta no Rio
Um plano operacional será 
viabilizado pelo Governo 
do Estado para articular a 
mobilidade urbana no eixo 
Rio-Baixada-Niterói. Este 
planejamento pretende re-
solver as questões penden-
tes de interconexões em 
pontos do BRT Transbrasil, 
onde o trânsito impacta 
a Baixada Fluminense e o 
Leste Fluminense. Entre 
esses nós, estão a obra 
da alça de ligação entre a 
Ponte Rio-Niterói, onde 
há baldeação até o Km 3 
da Linha Vermelha, e do 
engarrafamento no Caju, 
na altura do Instituto Na-
cional de Traumatologia 
e Ortopedia (INTO) e da 
Rodoviária Novo Rio. Em 
audiência pública realiza-
da hoje (02/09), na ALERJ, 
o presidente da Comissão 
da Região Metropolitana, 
Waldeck Carneiro (PT ), 
pontuou o diálogo entre 
as instituições para que 
as obras se interliguem de 
maneira adequada.

“A audiência contribuiu 
para colocar em diálogo 
instituições e municípios 
que devem conversar so-
bre uma obra que, embora 
aconteça em limites ter-
ritoriais da cidade do Rio 
de Janeiro, no caso do BRT 
Transbrasil, impacta tam-

bém a Baixada Fluminen-
se e o Leste Fluminense. 
Daí o papel fundamental 
do Governo do Estado na 
implementação efetiva da 
instância executiva da Re-
gião Metropolitana, pois 
já votamos na ALERJ a lei 
complementar que a insti-
tuiu. A Rio Metrópole terá 
como uma de suas princi-
pais missões desenvolver 
ações que coordenem e in-
tegrem estes projetos. Hoje, 
as cidades não podem mais 
desenvolver ações para re-
solver problemas de mobi-
lidade urbana, saneamento 
ou habitação pensando que 
os impactos se limitam a 
seu próprio território. Não 
é uma obra periférica, ela 
altera de maneira decisiva o 
cotidiano da vida da popu-
lação de vários municípios 
do Estado do Rio”, afirmou 
Waldeck.

Segundo o secretário de 
Estado de Transportes, as 
reuniões para adequação 
do plano operacional já es-
tão acontecendo. “Estamos 
adequando o termo de re-
ferência para contratações 
dos estudos. Estamos aper-
feiçoamento e o próximo 
passo será a Prefeitura do 
Rio lançar a licitação para 
contratar a elaboração dos 
estudos”, destacou.

Veículos de 
carga, ônibus, 
micro-ônibus 
e escolares 
precisam fazer 
a vistoria
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Li recentemente um es-
tudo realizado pela Fede-
ração Brasileira de Cor-
respondentes Bancários 
(Febracon), o qual avalia 
o crescimento econômico 
através dos correspon-
dentes bancários asso-
ciados em seu quadro. 
Interessante é que pou-
cos conhecem essa fatia 
importante do mercado 
nacional que impulsiona 
o PIB brasileiro através 
de logística junto ao con-
sumidor. São centenas 
deles. Realizam a proxi-
midade entre o pequeno, 
médio e grande investidor 
junto ao mercado finan-
ceiro nacional.

O correspondente ban-
cário é uma das ferra-
mentas mais próximas 
que podem existir entre 
o consumo e o mercado. 
Raciocínio rápido em inte-
ração, serviços e agilidade 
no uso de seus produtos. 
Poucos conhecem o que 
representa a Febracon. Ela 
é linkada aos principais 
organismos econômicos 
do Brasil. Pelos estudos 
aferidos, logo estará ofere-
cendo números positivos 
na economia nacional. 

O  c o r r e s p o n d e n t e 
bancário deixará de ser 
um desconhecido para 
puxar para si a tarefa de 
oferecer escada para a 
economia brasileira cres-
cer. Já exerce esse papel 
algum tempo. Agora vai 
virar a cereja do bolo das 
classes sociais brasileiras.

Cereja por aplicar cur-
sos e certificação como 
também o livre trânsito 
ao correspondente ban-
cário, dando assim um 
aspecto de dinamismo 
nos emolumentos que 
procede. A Febracon é de 
suma importância para a 

economia. É através dela 
que os estados brasilei-
ros veem o aquecimento 
em sua base econômica. 
O conjunto de serviços 
sobressai a cada certifi-
cado. A confiança no cor-
respondente é a mesma 
de um gerente de contas. 
Observar um serviço ou 
outro na classificação 
proposta pela entidade 
dá uma certa satisfação 
no empreendedor. 

O Brasil precisa de um 
boom econômico e cho-
que de gestão para que 
a sua balança comercial 
responda com números 
compensadores. A Fe-
bracon prega isso desde 
muito tempo. Acompa-
nha de perto o mercado 
mundial e aplica aqui a 
metodologia de buscar o 
cliente para perto do ser-
viço rápido. Isso chama a 
atenção do setor econô-
mico. Não é uma entidade 
com muita visibilidade 
ainda. O correspondente 
bancário é a bola da vez 
no mercado financeiro. 
Quem acompanhar os 
números verá que sim.

João Carlos da Silva é arti-
culista e consultor

Ação é uma das medidas da Prefeitura para combater o Aedes aegypti

Cabo Frio recolhe 4 toneladas 
de pneus para reciclagem

Na segunda-feira (2), a Prefei-
tura de Cabo Frio, na Região 
dos Lagos, encaminhou cerca 
de 4 toneladas de pneus para 
reciclagem. Esse número 
equivale a aproximadamente 
1900 pneumáticos. A ação 
evita que esses materiais 
sejam jogados nas ruas e 
terrenos baldios, e tornem-se 
criadouros do mosquito Ae-
des aegypti, transmissor da 
dengue, zika, chikungunya e 
febre amarela.

Só em 2019, cerca de 200 
toneladas de pneus foram 
reaproveitadas. O trabalho é 
realizado por meio de uma 
parceria com a ANIP (Asso-

ciação Nacional da Indústria 
de Pneumáticos). A Com-
sercaf fica responsável por 
fazer a coleta, junto às bor-
racharias e lojas de pneus, e 
o armazenamento até que a 
Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente faça o agendamen-
to do envio do material junto 
a Reciclanip (empresa res-
ponsável pela reutilização, 
localizada em São Paulo).

Várias utilidades – Durante 
o processo de reaproveita-
mento, os pneus são tritu-
rados. Na maioria das vezes, 
utilizados como combustível 
alternativo para as indústrias 

de cimento, mas podem 
ainda, ser usados na fabri-
cação de solados de sapatos, 
borrachas de vedação, dutos 
pluviais, pisos para quadras 
poliesportivas e industriais, 
e tapetes para automóveis.

Como ajudar – A Prefeitura de 
Cabo Frio lembra que a popu-
lação pode e deve colaborar 
com o programa, levando os 
pneus de descarte ao depósito 
da Comsercaf, localizado na 
Rua dos Siris, 45, na Ogiva. Em 
casos de grande quantidade 
do material, a retirada pode 
ser programada pelo telefone 
(22) 2648-8907.

Lei, que inclui pessoas com deficiência, foi sancionada pelo governador 

Idosos terão gratuidade em 
restaurante popular do RJ
Idosos e pessoas com de-
ficiência estão isentos de 
pagamento de refeições ofe-
recidas pelas unidades do 
Restaurante Cidadão em 
todo o Estado do Rio de 
Janeiro. É o que determina 
a Lei nº 8504/19, de autoria 
do deputado Rosenverg Reis 
(MDB), sancionada pelo 
governador Wilson Witzel e 
publicada no Diário Oficial 
desta segunda-feira (2).

O Estado do Rio chegou a 
ter 18 restaurantes populares, 
mas atualmente estão em 
funcionamento cinco, sendo 
um em Niterói, outro em Pe-
trópolis e três no município 
do Rio. Os restaurantes cida-
dãos servem café da manhã a 
R$ 0,50 e almoço, a R$ 2.

“Apesar do baixo valor 
cobrado pelo governo, ain-
da há pessoas que não têm 
como arcar com os custos. 
Claramente,  quem mais 
sofre são as pessoas com 
deficiência e os idosos, que 
em muitos casos estão de-
sempregados”, afirmou o 
deputado Rosenverg Reis.

Niterói – O Restaurante Cida-
dão Jorge Amado, no Centro, 
foi municipalizado em janei-
ro de 2017. O espaço, que é 
administrado pela Secretaria 
Municipal de Assistência So-

cial e Direitos Humanos, tem 
investimento de cerca de R$ 
3 milhões por ano e o preço 
da refeição é o mesmo desde 
a reabertura. Em média, são 
servidos no local 1.900 al-
moços e 300 cafés da manhã 
todos os dias. Em julho, o 
restaurante já havia atingido a 
marca de um milhão e duzen-
tas mil refeições servidas em 
pouco mais de dois anos. 

O almoço é servido de 
segunda a sexta, das 11h às 
15h, com cardápio variado. 
O café da manhã, das 6h às 
9h, é composto por pão com 
manteiga e café com leite, 
café puro ou refresco. O car-
dápio é preparado por nu-
tricionistas, que priorizam 
alimentação equilibrada e 
variada por conta dos fre-
quentadores do restaurante 

que são pessoas acima dos 
40 anos e idosos.

O restaurante chegou a 
ficar fechado quando o go-
verno do Estado, que admi-
nistrava o espaço passou por 
uma crise financeira. Para 
que as refeições voltassem a 
serem servidas, a Prefeitura 
de Niterói municipalizou e 
reabriu o restaurante no dia 
2 janeiro de 2017.

Divulgação

Em Niterói, o Restaurante Cidadão Jorge Amado foi municipalizado em janeiro de 2017 e oferece cardápio variado

OPINIÃO

Imprensa Oficial 
com livros a R$ 2 
O programa Mais Leitura 
está presente com seus li-
vros novos e de baixo custo 
na Bienal do Livro no Rio 
de Janeiro. O programa, 
que já conta com mais de 5 
milhões de livros vendidos 
desde a sua criação, poderá 
ser encontrado no pavilhão 
laranja do Riocentro em es-
tande que tem a ONG RioSo-
lidario como parceira. Com 
um acervo de mais de 1,2 
mil exemplares que variam 
entre diversos gêneros lite-
rários, o Mais Leitura levará 
ao evento preços que variam 
de R$ 2 a R$ 9 por livro.

O Mais Leitura - criação 
da Imprensa Oficial do Es-
tado do Rio de Janeiro em 
cooperação com o Governo 
do Estado - chega ao público 
com o objetivo de resgatar o 
direito à educação através 
da democratização da leitu-
ra. Desde que foi lançado há 
5 anos, o programa promove 

a inclusão social através da 
leitura e conta com o apoio 
de editoras e do Sindicato 
dos Editores de Livros, que 
auxiliam na viabilização do 
programa.

Além do município do 
Rio de Janeiro, o Mais Leitu-
ra se faz presente no interior 
do Estado na sua forma 
itinerante, que conta com 
uma biblioteca sobre rodas 
apta a receber o público em 
praças e parques. Todos os 
livros são novos e também 
podem ser encontrados nas 
lojas físicas do programa lo-
calizadas no Rio de Janeiro, 
Niterói e Valença.

Somando-se à busca 
pelo resgate da educação, 
o programa também conta 
com mais um braço, o Mais 
Leitura/Mais Saúde, que 
leva livros até os hospitais 
com a finalidade de levar 
cultura e entretenimento à 
rotina hospitalar.

Divulgação

A Imprensa Oficial participa da Bienal com livros a preço popular

Prefeito acompanha trabalhos em Jabaquara, Jardim Riviera e Canto Azul

Obras de asfaltamento
em três bairros de Paraty

O prefeito Luciano Vidal, de 
Paraty, no Sul Fluminense, 
vistoriou na segunda-feira 
as obras de asfaltamento 
dos bairros Jabaquara, Jar-
dim Riviera e Canto Azul. 
O prefeito conversou com 
moradores e pediu a com-
preensão quanto aos even-
tuais transtornos provoca-
dos pelas obras.

Acompanhado por técni-
cos da equipe da Secretaria 
Municipal de Obras, Luciano 
Vidal explicou que as obras, 
em breve, irão possibilitar 
um salto na qualidade de 
vida e mobilidade da popu-
lação daqueles bairros.

Divulgação

A semana começou em Paraty com vistoria em obras pela Prefeitura

Macaé recebe 
inscrição 
para Colégio 
Aplicação
Estão abertas até quinta-
feira (5) as inscrições para 
o concurso de admissão de 
alunos ao Colégio Aplicação 
(CAp) de Macaé para o ano 
letivo de 2020. São oferecidas 
100 vagas para a 1ª série do 
Ensino Médio. As inscrições 
estão abertas até às 23h59, 
somente via internet, no por-
tal da Prefeitura de Macaé.

Oitenta por cento das 
vagas são destinadas a alu-
nos que cursaram o 8º ano e 
estejam cursando o 9º ano, 
ambos na rede pública mu-
nicipal de ensino de Macaé, 
ou tenham cursado os dois 
anos também na rede pú-
blica municipal de Macaé. 
Os 20% restantes são para os 
demais candidatos. Para efe-
tuar a inscrição o candidato 
deve possuir CPF e e-mail 
válido. No processo de ca-
dastro, será gerado o boleto 
no valor de R$ 20, em nome 
do candidato, que deve ser 
pago até o dia 6 de setembro, 
preferencialmente em qual-
quer agência do banco Itaú.

A prova será aplicada 
no dia 27 de outubro, das 
9 horas às 13 horas, na Ci-
dade Universitária (Granja 
dos Cavaleiros). O processo 
seletivo contará com duas 
provas: múltipla escolha 
(Língua Portuguesa e Ma-
temática) e redação. 

A Secretaria de Ensino 
Superior divulgará a rela-
ção final dos aprovados e 
classificados, no dia 17 de 
dezembro, no portal oficial. 
A convocação será feita obe-
decendo ordem de classifica-
ção, por meio de divulgação 
no endereço eletrônico ou no 
mural do Colégio Aplicação.

Detran emitirá identidade especial
Pessoas com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA) e com 
deficiência poderão pedir a 
inclusão de sua condição nos 
documentos de identificação 
expedidos pelo Detran. A de-
terminação é da Lei 8.506/19, 
de autoria dos deputados 
Marcos Muller (PHS) e Tia 
Ju (PRB), sancionada pelo 
governador Wilson Witzel. A 

carteira deverá ser expedida 
de forma gratuita, por meio 
de requerimento preenchido 
e assinado pelo interessado 
ou seu representante legal, 
acompanhado de relatório 
médico que ateste o diag-
nóstico com a Classificação 
Estatística Internacional de 
Doenças  e de documentos 
pessoais. As pessoas que 

já tiverem documentação 
emitida pelo órgão pode-
rão requerer a expedição de 
novo documento contendo 
a informação, também sem 
qualquer custo, desde que 
apresentem o seu documento 
original. As despesas corre-
rão por conta de dotações 
orçamentárias próprias, su-
plementadas, se necessário, 

facultando-se a utilização 
dos recursos do Fundo para a 
Política de Integração de Pes-
soa Portadora de Deficiência 
(Fudpe). A norma assegura o 
atendimento prioritário em 
todas as áreas e segmentos 
dos serviços públicos e pri-
vados no estado, em especial 
nas áreas de saúde, educação 
e assistência social.

A economia e o 
correspondente

João Carlos da Silva
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Novo secretário municipal de Cultura, Adolpho Konder promete usar criatividade para multiplicar orçamento

Cultura do Rio sob nova direção

Adolpho Konder, novo secre-
tário de Cultura do município 
do Rio, anunciou, na manhã 
de ontem, que uma de suas 
primeiras medidas na pasta 
será promover a licitação 
de concessão do Museu do 
Amanhã, que fica no Centro. 
A declaração foi feita em ce-
rimônia de posse no Palácio 
da Cidade, em Botafogo, na 
Zona Sul do Rio. A concessão 
vigente do Museu do Amanhã 
teve início em 2017 e vai até 
novembro deste ano.

“O Museu do Amanhã, já 
conversei com o subsecretá-
rio de Fazenda e Patrimônio 
e em 15 dias este edital estará 
publicado. Os outros equi-
pamentos, também estamos 
estudando, como, por exem-
plo, a viabilidade econômica 
do Imperator. Nesta semana, 
provavelmente vai estar sen-
do feita a licitação. Sobre o 
MAR, nós precisamos de um 
tempo para fazer um estudo 
de viabilidade econômica e 
estudarmos uma forma de 
concessão”, afirmou Konder.

O recém-empossado no 

cargo também divergiu das 
declarações da última titular 
da pasta municipal, Mariana 
Ribas, que, ao pedir demissão 
da administração municipal, 
chegou a afirmar que não 
havia recebido os recursos 
necessários para a cultura 
carioca. Konder, no entanto, 
afirma que o orçamento para 
a cultura é adequado.

“Estive sexta-feira estudan-
do o orçamento, não vejo 
desafio nenhum. Na verdade, 
temos que usar a criativi-
dade da cultura para poder 
multiplicar esse orçamento. 
Anualmente, são feitos ape-
nas de renúncia de ISS R$ 
50 milhões para a Cultura. A 
gente precisa saber dividir 
bem esses recursos e poder 
também pensar em parcerias 
com a iniciativa privada, com 
a sociedade civil organizada, 
com os produtores de cultura. 
Este é o desafio de juntar todos 
de mãos dadas. A crise não é 
só da cidade do Rio de Janei-
ro, é uma crise do país. Não é 
diferente na cultura”, afirmou.

Mariana Ribas, ex-secre-
tária de cultura do Rio, foi 
anunciada no último mês 
como pré-candidata do PSDB 

para a Prefeitura do Rio nas 
eleições do próximo ano.

Logo após a cerimônia de 
posse de Konder, Marcelo 
Crivella (PRB), prefeito do Rio, 
afirmou que o novo secretário 
tem tudo para fazer “uma 
grande administração”. Crivel-
la também revelou um pedido 
para que outras atividades, 
que em um primeiro momen-
to podem ser vistas como pe-

quenas, quando comparadas 
ao carnaval, por exemplo, 
tenham atenção especial.

“Adolpho Konder, nosso 
novo secretário de Cultura na 
cidade do Rio, tem todas as 
condições, prerrogativas para 
fazer uma grande administra-
ção. [...] Nestes dois últimos 
anos, tivemos públicos recor-
des, tanto no carnaval quanto 
na Cidade das Artes, como 

nos museus, como também 
em outras atividades privadas, 
como Rock in Rio, e outros 
eventos que têm sido um 
sucesso. Agora, sobre a ad-
ministração do Konder, terão 
um sucesso ainda maior. Pedi 
a ele que se dedicasse tam-
bém para aquelas não menos 
importantes expressões da 
cultura carioca, que são as 
rodas de samba, os chorinhos, 
os grupos de poesia, de música 
gospel e de outras expressões 
que precisam ter um sistema, 
um calendário, um fundo de 
incentivo”, afirmou Crivella.

O prefeito também voltou 
a defender a diminuição dos 
investimentos da Prefeitura 
do Rio no carnaval carioca. O 
prefeito acredita que, como 
megaevento, a folia consegue 
gerar recursos por si só.

“Uma coisa é colocarmos 
milhões, outra coisa é a gente 
prover para um evento que 
pode gerar (investimentos) 
para si. [...] Não tem porque 
botarmos algo para o car-
naval, na área da cultura, e 
tirarmos de outros lugares”, 
declarou Crivella.

Konder é advogado, com 
pós-graduação em Ciências 

Políticas, Gestão Social e 
Direitos Humanos e mais de 
20 anos de experiência como 
gestor público. Konder desta-
cou a cultura como caminho 
para a inclusão.

Na oportunidade, estiveram 
presentes lideranças do mu-
nicípio e regionais. Os depu-
tados Márcio Pacheco (PSC), 
líder do governo na Alerj, Co-
ronel Salema (PSL) e Rodrigo 
Bacellar (SDD) prestigiaram 
Konder, que assinou o livro de 
posse na presença do prefeito 
Marcelo Crivella (PRB). 

Aumento - O prefeito do Rio 
de Janeiro, Marcelo Crivella, 
publicou decreto, nesta se-
gunda-feira (dia 2 de setem-
bro), em que aumenta para 
R$ 650,00 o valor por criança 
repassado, mensalmente, às 
185 creches conveniadas. Em 
dois anos, esse é o segundo 
reajuste que a Prefeitura do 
Rio concede para essas insti-
tuições. Até agosto de 2017, as 
creches conveniadas recebiam 
uma verba de R$ 300,00 per 
capita, valor que na época a 
atual gestão dobrou para R$ 
600,00, fato inédito na história 
do município.

 Lucas Benevides

Konder, novo secretário de cultura, assina o livro de posse ao lado de Crivella

Lucas Schuenck
lucas.schuenck@ofluminense.com.br

Instituição oferece diversas opções de cursos de qualificação profissional em 79 unidades do Estado do Rio de Janeiro

Faetec com quase 10 mil vagas
Para quem tem interesse em se 
qualificar profissionalmente 
para o mercado de trabalho, 
a Fundação de Apoio à Escola 
Técnica (Faetec), entidade 
vinculada à Secretaria de Es-
tado de Ciência, Tecnologia 
e Inovação, abriu ontem as 
inscrições gratuitas para mais 
de 30 opções de cursos.

“Nós queremos garantir o 
amplo acesso aos cursos pro-
fissionalizantes da Rede, faci-
litando a garantia de melhores 
chances de emprego para toda 
a população fluminense”, afir-
mou o presidente da Faetec, 
Romulo Massacesi.

Os interessados podem dis-
putar uma das 9.998 mil vagas 
abertas em unidades espalha-
das por todo o Estado do Rio. 
O candidato deve se inscrever 
somente por meio do site da 

Faetec (www.faetec.rj.gov.br), 
até o dia 19 de setembro. Os 
cursos têm duração de dez 
semanas. Entre as oportunida-
des estão Salgadeiro; Padeiro; 
Confeiteiro; Garçom; Operador 
Auxiliar de Cozinha; Bartender; 
Manicure e Pedicure; Vende-
dor; Informática – Ambiente 
Windows I e II; Montador e 
Reparador de Computadores; 
Recepcionistas em Meios de 
Hospedagem, entre outros. 
“Vamos oferecer a formação 
qualificada através de cursos 
gratuitos, com registros reco-
nhecidos e que são de interesse 
do nosso Estado e da FAETEC. 
Os alunos da rede vão sair aptos 
e habilitados para o mercado de 
trabalho”, afirma o secretário de 
Ciência, Tecnologia e Inovação 
Leonardo Rodrigues.

A Fundação disponibilizou 

nesta quarta rodada oportu-
nidades em 79 unidades em 
todo o Estado. O candidato 
pode se inscrever em cidades 
como Angra dos Reis; Arraial 
do Cabo; Barra do Piraí; Barra 
Mansa; Belford Roxo; Bom 
Jardim; Búzios; Campos; Du-
que de Caxias; Guapimirim; 

Itaboraí; Itaocara; Itaperuna; 
Laje do Muriaé; Levy Gaspa-
rian; Macaé; Mangaratiba; 
Mangueira; Mesquita; Miguel 
Pereira; Miracema; Nilópolis; 
Niterói; Nova Iguaçu; Paracam-
bi; Paraíba do Sul; Petrópolis e 
Rio de Janeiro, por exemplo. A 
lista completa está disponível 

no site da Rede Faetec.
Para se candidatar aos cursos 

profissionalizantes, é preciso 
ter a idade mínima entre 14 
e 18 anos, de acordo com a 
exigência de cada curso. A es-
colaridade também varia, de 
acordo com a qualificação es-
colhida. O sorteio público das 

vagas será realizado no dia 20 
de setembro, a partir das 10h, 
e a listagem completa será pu-
blicada no site da instituição. 
O período de matrícula para 
os candidatos sorteados será 
entre os dias 23 a 26 de setem-
bro. As aulas começam no dia 
7 de outubro (segunda-feira).
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Foragido há 14 anos 
é encontrado e preso
Policiais da 59ª DP (Du-
que de Caxias) prenderam, 
nesta segunda-feira (2), no 
bairro de Parque São José, 
em Belford Roxo, Angelo 
Braga Prisidio, ex-policial 
militar, em cumprimento a 
mandado de prisão, expedi-
do pela 2ª Vara Criminal de 
Belford Roxo, pela prática 
de tentativa de homicídio 
duplamente qualificado.

Segundo os agentes, 
o acusado teria efetuado 
disparos de arma de fogo 
contra a vítima que era seu 
vizinho. A prisão foi decre-
tada pela Justiça no ano 
de 2005, permanecendo 
foragido desde então. 

O preso foi encaminha-

do ao sistema prisional, 
onde permanecerá à dis-
posição da justiça. 

Outro caso – Policiais da 62ª 
DP (Imbariê) prenderam em 
flagrante, nesse domingo 
(1º), em Duque de Caxias, 
autor de favorecimento da 
prostituição ou de outra 
forma de exploração sexual 
de criança ou adolescente 
ou de vulnerável. De acordo 
com os agentes, o acusado 
teria oferecido a quantia de 
R$ 2 reais para manter rela-
ções com uma adolescente. 

O preso foi encaminha-
do ao sistema prisional, 
onde permanecerá à dis-
posição da Justiça.

Divulgação/Polícia Civil

Policial militar foragido foi preso por agentes da 59ª DP (Duque de Caxias)

PMs apreendem fuzil 
no Morro do Castro 
Um fuzil e uma granada fo-
ram apreendidos pela Polícia 
Militar durante incursão no 
Morro do Castro, em São 
Gonçalo, na manhã desta se-
gunda-feira (2). Dois suspei-
tos de tráfico de drogas foram 
presos durante a ação da PM.

Policiais do Grupamento 
de Ações Táticas (GAT) do 7º 
BPM (São Gonçalo) foram à 
comunidade com o objetivo 
de reprimir o tráfico de drogas 
na região. Pelo menos dois 
criminosos receberam os 
militares a tiros.

A dupla acabou baleada 
e socorrida ao Hospital Esta-
dual Alberto Torres (Heat), no 
bairro Colubandê, onde estão 
internados sob custódia. Com 
eles, foram encontrados um 
fuzil calibre 5.56, uma gra-
nada, um radiotransmissor e 

drogas a serem contabiliza-
das. O caso foi registrado na 
73ª DP (Neves).

Memória – Em maio, sete 
pessoas foram presas  durante 
a “Operação Delta Charlie” 
da Polícia Civil no Morro do 
Castro. O objetivo, naque-
la ocasião, era cumprir 14 
mandados de prisão contra 
acusados de roubos e tráfico 
de drogas.

Entre os procurados pelos 
agentes estavam os integran-
tes do grupo que assaltou 
a delegada Carla Tavares, 
titular da 82ª DP (Maricá), na 
noite do último dia 4 de abril, 
na Rodovia RJ-104 (Amaral 
Peixoto). Dois carros rou-
bados foram recuperados. 
Houve apreensão de armas 
e drogas.

Divulgação / PM

Fuzil, granada e drogas foram apreendidos durante a operação da PM

DH tenta 
saber quem 
atirou em 
vendedor
A Polícia Civil está dando 
prosseguimento às inves-
tigações sobre a morte do 
vendedor Thiago da Con-
ceição Marins, de 31 anos, 
que foi baleado próximo ao 
Plaza Shopping, no Centro 
de Niterói. Nesta segun-
da-feira (2), a Delegacia 
de Homicídios (DH) de 
Niterói recolheu imagens 
de câmeras de segurança 
do shopping e da região 
para entender a dinâmica 
do fato.

O rapaz foi atingido por 
uma bala perdida durante 
confronto entre policiais e 
criminosos que tentavam 
roubar uma moto, na noite 
da última sexta-feira (31). 
Ele chegou a ser socorrido, 
mas morreu no dia seguin-
te, no Hospital Estadual 
Azevedo Lima (Heal).

A Prefeitura divulgou 
nesta terça nota “lamen-
tando profundamente que 
a ação contra a crimina-
lidade tenha resultado na 
morte de duas pessoas, 
entre elas o vendedor que 
estava próximo ao local 
onde dois bandidos que 
haviam roubado uma moto 
foram confrontados pelos 
policiais do programa Nite-
rói Presente”. Na troca de ti-
ros, além do vendedor, um 
dos criminosos foi morto.

A PM realizou, na manhã 
desta segunda-feira (2), 
operação no Morro do Ca-
valão, em Icaraí, Zona Sul de 
Niterói. Segundo o coman-
do do 12º BPM (Niterói), o 
objetivo foi reprimir o trá-
fico de drogas. Até o fecha-
mento desta edição, não 
havia informações sobre 
presos, feridos ou apreen-
sões. Na noite do último 
domingo (1º), moradores 
da região relataram tiroteios 
através das redes sociais. 
Os disparos ocorreram por 
volta das 18h30.

PM faz ação 
no Cavalão

Tecnologia, no entanto, ainda é questionada por invadir a privacidade nas ruas

Rio: reconhecimento facial 
ajuda polícia a prender três
A tecnologia de reconhe-
cimento facial, na qual câ-
meras utilizam as carac-
terísticas do rosto de uma 
pessoa para identificá-la, foi 
determinante, no domingo 
(1º), para a prisão de três 
pessoas no Rio de Janeiro. 
Na capital fluminense, as 
câmeras de segurança avi-
sam as autoridades policiais 
em casos de reconheci-
mento de indivíduos que 
estejam com mandados de 
prisão ou busca e apreensão 
em aberto.

Duas pessoas foram pre-
sas no Estádio Maracanã, 
que sediou o jogo Flamengo 
x Palmeiras. De acordo com 
a Polícia Militar (PM), uma 
mulher foi detida em um 
dos acessos ao estádio. Con-
tra ela, havia um mandado 
de busca e apreensão.

Um homem foi  preso 
quando estava próximo à 
estátua de Belini, ao ser 
reconhecido pelo sistema 
de câmeras, que alertou as 
equipes da PM. Contra ele 
havia um mandado de pri-
são por roubo.

O terceiro caso ocor-
reu em Copacabana, com 
a prisão de uma mulher, 
próximo ao Posto 4, contra 
quem havia um mandado de 
busca e apreensão. Quando 
a mulher passou perto das 

câmeras de reconhecimen-
to, o sistema foi acionado e 
mobilizou os policiais mais 
próximos.

O reconhecimento facial 
é uma tecnologia ainda em 
desenvolvimento em vários 
países e que começa a ser 
usada mais intensamente 
no Brasil. No Rio, já vem 
sendo utilizado de forma 
experimental, com casos 

de sucesso e também de 
enganos, levando à deten-
ção de pessoas inocentes, 
erroneamente identifica-
das. Essas pessoas só são 
liberadas depois de chegar 
a uma delegacia de polícia.

O uso dessa tecnologia é 
polêmico, pois, ao mesmo 
tempo em que pode ser útil 
à polícia, também cria um 
ambiente em que as liber-

dades civis passam a ser 
questionadas, aumentando 
o monitoramento de todas 
as pessoas, com prejuízo à 
privacidade.

A China é um dos países 
que mais investe na nova 
tecnologia. No Brasil, além 
de câmeras instaladas nas 
ruas e em estádios, também 
há equipamentos nas entra-
das de shopping centers.

Fernando Frazão/Agência Brasil

Reconhecimento facial ainda está em fase de teste no Rio de Janeiro, e já resultou em algumas prisões por engano

Perseguição policial termina com dois baleados, entre eles um PM

Tiroteio causa correria na 
Alameda São Boaventura

Um confronto entre crimi-
nosos e agentes do programa 
Niterói Presente assustou 
quem passava pela Alameda 
são Boaventura, no Fonseca, 
na tarde desta segunda-feira 
(2). O tiroteio complicou o 
trânsito e chegou a interditar 
duas faixas da via no sentido 
São Gonçalo, na altura da 
Rua 22 de Novembro. Um 
policial ficou ferido.

Segundo a Polícia Mili-
tar, ao passar pelo Portal de 
Segurança, um veículo foi 
identificado como roubado. 
O Centro Integrado de Segu-
rança Pública (Cisp) acionou 
os agentes do Niterói Pre-
sente, que perseguiram os 
assaltantes.

Houve confronto, e, du-
rante a troca de tiros, um 
policial militar foi atingido 
por disparos na mão e na 
perna, sem gravidade. Ele 
foi socorrido por uma ambu-
lância e encaminhado para o 

Hospital Estadual Azevedo 
Lima (Heal), também no 
Fonseca.

Um dos criminosos tam-
bém foi baleado, mas con-
seguiu fugir com os com-
parsas. Eles abandonaram 
o veículo na Alameda, que 

ficou com várias marcas de 
perfurações, e correram em 
direção à Rua 22 de Novem-
bro, que dá acesso a uma co-
munidade. A polícia chegou 
a fazer buscas pela região, 
mas não conseguiu prender 
ninguém.

Colaboração/ Hilton Sarandy

Confronto na Alameda São Boaventura assustou motoristas e pedestres

Droga estava em contêiner cujo destino seria Roterdã, na Holanda

Meia tonelada de cocaína é 
apreendida no Porto do Rio

Agentes da Divisão de Re-
pressão ao Contrabando e 
Descaminho (Direp) da Re-
ceita Federal, em conjunto 
com a Alfândega do Porto de 
Paranaguá e a DRE da Polícia 
Federal, apreenderam no 
último sábado (31), pela ma-
nhã, mais de meia tonelada 
de cocaína no Porto do Rio 
de Janeiro.

A droga, procedente do 
Porto de Paranaguá, estava 
em um contêiner, cujo desti-
no final provavelmente seria 
Roterdã, na Holanda. A cocaí-
na foi detectada pela equipe 
K9 (canine), em uma inspe-
ção de rotina no contêiner 
onde a droga foi encontrada.

A desconfiança é de que 
a carga de droga tenha sido 
colocada no Porto de Para-
naguá em terra, utilizando-se 
a técnica de “rip-on, rip-off”, 

na qual os responsáveis pelo 
tráfico colocam narcótico em 

contêineres sem que a expor-
tadora saiba.

Divulgação/Polícia Federal

Narcótico teria sido colocado em contêiner sem que exportadora soubesse

Policiais da Divisão 
d e  C a p t u r a s  e  Po -
l í c i a  I n t e r e s t a d u a l 
(DC-Polinter) pren-
deram, nesta segunda 
(2), em Campo Gran-
de, Genilson da Silva 
Ferreira, de 34 anos, 
e m  c u m p r i m e n t o  a 
mandado de prisão. 
E le  estava foragido 
do sistema prisional 
desde junho do ano 
de 2019, onde cum-
pria pena por roubo, 
e  f o i  e n c a m i n h a d o 
novamente ao siste-
ma prisional.

Foragido é 
capturado

Moradores do Fonseca 
reclamam que bandidos 
armados em um carro 
preto, que tem circulado 
pelas ruas do bairro, estão 
praticando assaltos. Se-
gundo testemunhas, eles 
costumam agir em ruas 
de menos movimento à 
procura de vítimas, que são 
rendidas e obrigadas a en-
tregar seus pertences. Neste 
último fim de semana, o 
veículo foi visto circulando 
pelas ruas de Riodades e 
adjacências no início da 
noite. Moradores pedem 
policiamento na região. 

Bandidos em 
carro preto
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Declaração foi feita durante almoço com empresários, no Rio de Janeiro

Informe
i n f o rme@of l um i n en s e.c om.b r

Estudantes escolhem 
novos uniformes

A Secretaria de Estado de Educação (Seeduc) iniciou 
a votação para escolha dos novos uniformes da rede 
pública, que serão distribuídos aos alunos no próximo 
ano letivo. Após as etapas nas escolas e nas diretorias 
regionais, foram selecionados 15 modelos. Os estudan-
tes poderão escolher um dos finalistas, que represen-
tará o protagonismo juvenil e a criatividade. A votação 
será através página oficial da Seeduc no facebook, no 
endereço www.facebook.com/seeducRJ, até 10 de se-
tembro. No total, serão distribuídos mais de 2 milhões 
de uniformes, três para cada aluno, sendo duas camisas 
polo e uma de malha para as aulas de Educação Física.

Paulo Fernando/Divulgação

Pedro Fernandes aproveita a Bienal para conversar com estudantes

Importante para 
a cultura
Quem vem marcando pre-
sença na Bienal do Livro 
é o secretário estadual 
de Educação Pedro Fer-
nandes. “A leitura é muito 
importante para a cultura 
dos alunos e contribui 
para melhor desempenho 
em redação e na educação 
como um todo”, comemo-
ra Fernandes.

R$ 50 para 
comprar livros
Até 8 de setembro, data 
de encerramento da 19ª 
Bienal Internacional do 
Livro, no Rio, a Secretaria 
de Estado de Educação 
(Seeduc) levará 40 mil 
estudantes para o evento. 
Cada aluno recebe um 
voucher no valor de R$ 
50 para compra de livros, 
revistas e quadrinhos.

Município também presente
Rodas de conversa, mesas de debate, lançamentos de 
livros, palestras, contação de histórias, oficina de ilus-
tração. Tudo isso está na programação da Secretaria 
Municipal de Educação, Ciência e Tecnologia (Semect) 
e da Fundação de Educação de Niterói, que participam 
do evento no Riocentro, até o próximo dia 8. O estande 
da Secretaria/Fundação fica no pavilhão Laranja. Desde 
o dia 30, quando começou a feira, até esta segunda-feira 
(2), o espaço já recebeu cerca de três mil estudantes da 
rede municipal de ensino de Niterói.

UFF lança portal internacional
 A Universidade Federal Fluminense, através da Su-
perintendência de Relações Internacionais (SRI), 
inaugura nesta segunda um portal que irá apresentar 
a instituição ao resto do mundo. O espaço não servirá 
apenas como uma vitrine permanente para as ações 
desenvolvidas pela UFF, mas também será um espaço 
onde os princípios que norteiam a  universidade, como 
sustentabilidade, inclusão e internacionalização po-
derão ser conhecidos pela comunidade internacional. 
A página poderá ser acessada por meio do endereço: 
http://international.uff.br.

Palestra sobre 
refugiadas
Nesta terça, no estande 
da secretaria, às 10 horas, 
haverá a palestra “Refu-
giadas: Uma luta pela paz 
com rosto de mulher”, 
que terá a participação 
da jornalista, escritora 
e ativista pela paz Lucia 
Helena Issa. 

Negritudes é 
outro tema
Às 13h, tem mesa de de-
bates sobre negritudes e 
intelectualidade: saberes 
transgressores, com An-
geli Rose do Nascimento. 
Das 15h às 17h, haverá 
roda de conversa com a 
escritora Solange da Silva 
Figueiredo.

A Academia Niteroiense 
de Letras promove nesta 
quarta-feira (4), às 17h, 
a palestra “Miniconto: 
quem conta um conto e 
não aumenta um pon-
to”, com o acadêmico 
Wanderlino Teixeira Lei-
te Netto. A sede da ANL 
fica na Rua Visconde do 
Uruguai, 456, Centro de 
Niterói (entrada franca).

A massoterapeuta Eli-
zabeth Willemen lança 
sua autobiografia “La-
pidando minha histó-
ria” na Bienal do Livro, 
nesta quarta-feira (4), às 

15h30min, no estande 
da Editora Autografia 
(Riocentro, Pavilhão Ver-
de). A autora recorda 
na obra passagens de 
sua trajetória pessoal e 
profissional.

Niterói sedia, a partir de 
quarta, um grande even-
to de xadrez. O Niterói 
Chess Open, no hotel H, 
no Ingá, reunirá, até do-
mingo (8), grandes mes-
tres internacionais de 
xadrez, além de torneios 
escolares com estudan-
tes da rede municipal e 
colégios particulares.

CURTAS

Câmara poderá votar Reforma 
Tributária neste ano, diz Maia

 A Câmara dos Deputados 
pode votar, ainda neste ano, a 
Reforma Tributária, disse nes-
ta segunda (2) Rodrigo Maia 
(DEM), presidente da Casa, 
em almoço com empresários 
no Rio, promovido pela Asso-
ciação Brasileira de Relações 
Institucionais e Governamen-
tais (Abrig).

“Nós apresentamos nossa 
PEC (Proposta de Emenda 
à Constituição) da Reforma 
Tributária antes do Governo 
estar engajado. O Governo 
está engajado, o Senado está 
engajado também? Então 
vamos unificar os dois po-
deres do Legislativo, mais o 
Governo, e vamos construir 
mais uma Reforma Tributária 
que, independente de onde 
comece, represente os anseios 
da sociedade”, afirmou Maia, 
após o evento.

O presidente afirmou ain-
da que, uma vez aprovada, 
juntamente de outras refor-
mas, como a Previdenciária, 
e a Administrativa, também 
classificada como urgente por 
Maia, será possível pensar na 
redução da carga de impostos 
praticada no Brasil. “A gente 
precisa que o Governo enca-
minhe uma proposta, este é o 
único pleito que a Câmara faz”.

Paulo Guedes, ministro 
da Economia, já afirmou, em 
julho deste ano, que estuda 
a instituição de um impos-
to único sobre pagamentos, 
apontado por parlamentares e 
lideranças econômicas como 
o IVA (Imposto sobre o Valor 
Agregado).

Popularidade – Maia tam-
bém comentou sobre a Pes-
quisa Datafolha, divulgada 
nesta segunda-pela Folha de 

S.Paulo, que mostra queda na 
popularidade do presidente 
Jair Bolsonaro. No estudo, o 
percentual de reprovação su-
biu de 33% a 38%, em relação 
ao anterior, feito em julho, cra-
vando o menor índice entre as 
últimas gestões. O presidente 
da Câmara, no entanto, afir-
mou que é necessário realizar 
a avaliação com cautela.

“Temos que tomar cuidado 
em fazê-la (a avaliação), por-
que são ciclos diferentes. Você 

está pegando um ciclo muito 
polarizado, com a vitória do 
presidente Jair Bolsonaro. 
Você comparar com o início 
do primeiro governo Dilma, 
onde ela pegou todo o crédito 
do presidente Lula. A eleição 
do presidente Fernando Hen-
rique, com o Plano Real. Nós 
vivemos uma crise social, eco-
nômica e uma polarização que 
vem através das redes sociais, 
da qual o presidente faz parte. 
Quando ele trabalha a polari-
zação, é natural que ele fique 
com um eixo da sociedade e 
não tenha o outro”, disse.

Novas votações – Maia tam-
bém afirmou que, para além 
da votação da Reforma Tri-
butária, que ele acredita que 
acontece ainda neste ano, o 
plenário da Câmara dos Depu-
tados pode receber, também 
em 2019, outas votações.

“Para mim é a prioridade 
número um (Reforma Admi-
nistrativa). Sem você reduzir 
o tamanho do Estado, você 
não reduz a carga tributária. O 
Brasil custa em mão de obra e 
previdência, 80% de tudo que 
os brasileiros pagam de im-
postos. O Chile, como já disse 
algumas vezes, custa 43%, e 
o México, 45%. Você vê que o 
Brasil é caro para o cidadão. 
Custa muito a máquina públi-
ca”, afirmou.

Lucas Benevides

Presidente da Câmara falou com a imprensa após almoço com empresários

Lucas Schuenck
lucas.schuenck@ofluminense.com.br

Abuso de autoridade: 
PL vai ter 9 vetos
O presidente Jair Bolsonaro 
disse nesta segunda (2) que 
vai vetar nove dos dez pon-
tos sugeridos pelo ministro 
da Justiça e Segurança Públi-
ca, Sergio Moro, no Projeto 
de Lei de Abuso de Autori-
dade, aprovado na Câmara 
dos Deputados no dia 14 de 
agosto. “O Moro pediu dez, 
nove estão garantidos, vou 
discutir o último. Outras 
entidades também pedi-
ram vetos, vamos analisar”, 
disse ao deixar o Palácio da 
Alvorada na manhã desta 
segunda-feira, sem adiantar 

quais são esses pontos.
Bolsonaro já havia des-

cartado o veto integral ao 
projeto dizendo que há “bons 
artigos”. Hoje, disse que o 
Ministério Público (MP), por 
exemplo, “em muitas oportu-
nidades, abusa”. O presidente 
tem até a próxima quinta-fei-
ra (5) para anunciar a decisão, 
dia em que termina o prazo 
de 15 dias úteis para o veto 
ou sanção. Em caso de veto, 
o texto volta para análise do 
Congresso Nacional, que 
pode manter ou derrubar os 
vetos presidenciais.

Bancos: atendimento 
presencial obrigatório
Os bancos não podem 
deixar de atender clientes 
presencialmente, mesmo 
quando estiver disponível 
o atendimento em outros 
canais. A determinação é 
do Banco Central (BC), que 
publicou nesta segunda (2), 
no Diário Oficial da União, 
a resolução nº 4.746.

Essa medida foi defini-
da na reunião do Conselho 
Monetário Nacional, no 

último dia 29. De acordo 
com a resolução, é “veda-
do às instituições impedir 
o acesso, recusar, dificul-
tar ou impor restrição ao 
atendimento presencial 
em suas dependências, 
inclusive em guichês de 
caixa, a clientes ou usuá-
rios de produtos e de ser-
viços, mesmo quando 
disponível o atendimento 
em outros canais”.

Começa cadastro de 
clientes de pré-pago
Começou nesta segunda (2) o 
recadastramento para clientes 
de celular pré-pago em 17 esta-
dos, entre eles o Rio de Janeiro. 
Os usuários deverão atualizar 
suas informações nas respecti-
vas operadoras. O período para 
regularizar as informações vai 
até 16 de novembro. Quem não 
fizer o procedimento pode ter a 
linha pré-paga bloqueada. Os 
usuários de pacotes pré-pagos 
serão acionados pelas operado-

ras por canais como mensagem 
de texto, ligações ou pop-ups em 
sites. O procedimento é aplicado 
aos usuários com pendências 
cadastrais.

Além do Rio, ação ocor-
re em Alagoas, Amazonas, 
Amapá, Bahia, Ceará, Espí-
rito Santo, Maranhão, Piauí, 
Rio Grande do Norte, Pará, 
Paraíba, Pernambuco, Rio de 
Janeiro, Rio Grande do Sul, 
Roraima, Sergipe e São Paulo.

Capes anuncia corte 
de 5.613 bolsas
A Coordenação de Aperfei-
çoamento de Pessoal de Nível 
Superior (Capes), fundação 
vinculada ao Ministério da 
Educação (MEC), anunciou 
nesta segunda (2) o corte de 
5.613 bolsas de mestrado, 
doutorado e pós-doutorado 
que estavam previstas para 
os quatro meses restantes 
do ano. Foram preservadas 
as bolsas para a formação 
dos professores da educa-
ção básica. De acordo com 
o presidente da instituição, 
Anderson Ribeiro Correia, 
a medida representa uma 

economia de R$ 37,8 milhões 
neste ano. A previsão é que, 
nos próximos quatro anos, 
R$ 544 milhões deixem de ser 
investidos em bolsas.

“Devido ao contingen-
ciamento para o orçamento 
da coordenação será neces-
sário congelar 1,94% do total 
para este ano, preservando 
parcela principal dos bene-
fícios”, contabilizou Correia. 
“O critério utilizado para 
esse bloqueio é para bolsas 
não utilizadas, com objetivo 
de preservar todos os bolsis-
tas em vigor”, detalhou.
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Influencia 
o clima 

em países
litorâneos

Firmou
aliança

com Deus
(Bíblia)

Deus, por
seus

poderes
(Rel.)

CD-(?),
periférico
de micros
(Inform.)

(?)-pátria,
crime con-
tra o país

Que surge
no cair 
da noite

(?) Purple,
banda de
"Highway

Star"

Estação
como a

Radiobrás

Letra que
não inicia
palavra no
português

Lama no
fundo 

de rios

Que não
deixa

passar
líquido

Peixe de
lojas de
pesque-
pague

(?) Chapéu,
jogador

de sinuca
baiano

Objeto de
devoção
fiel do

religioso

Lorenzo
(?), ator
dos EUA

Destino 
de turis-
tas na

Indonésia
Ofício de
Daiane

dos Santos
(esp.)

"(?) 
Anos de
Solidão",
romance

Cidade do
centro-sul
cearense

Deus, em
inglês

Ilustrís-
simo

(abrev.)

Tosto ao
forno

Vínculos
(fig.)

Flor do
Escotismo

Líder
chinês
Íntegra
(Filos.)

Urgências
médicas

Estimados

(?) José,
locutor de
esportes

Tenista
que con-

quistou 60
títulos de
simples

Espaço
teatral

Para + a

Monograma
de "Rita" 
Mecânica
(abrev.)

(?) Magritte, pintor
surrealista belga

Adequações

Bolsa, 
em inglês

Pedra 
antiaftas

Obser-
vação

(abrev.)

O ouro com alto 
teor de
outros
metais

Tema polêmico de
debates eleitorais

Termo de Ajustamento
de Conduta (sigla)

Item chamativo de
fachadas, à noite
A gordura típica 

de biscoitos

3/bag — god. 4/deep — vasa. 5/lamas — trans.

Roteiro

O Museu Janete Costa 
de Arte Popular recebe 
nesta terça-feira (3) a 
oficina gratuita de dis-
cotecagem. Até 30 de 
setembro, às terças e 
quintas, a oficina ensina 
os alunos a manipular os 
equipamentos especí-
ficos da profissão, além 
de desenvolver pesqui-
sas em variados estilos 
musicais. As aulas pre-
param o aluno para con-
duzir pistas de dança, 
sonoplastia, recepção de 
eventos entre outros.

Oficina de 
discotecagem

Blues Boy: aumenta 
que é rock’n’roll
O saudoso músico carioca 
Celso Blues Boy será o nome 
homenageado nesta quarta-
feira (4), no Trevo de Pirati-
ninga, às 19h.

Celso se tornou um grande 
nome da música após fundar 
a banda Legião Estrangeira 
e acompanhar Raul Seixas e 
a dupla Sá e Guarabyra nos 
anos 70. Com grandes shows 
marcados em sua trajetória, 
o lançamento do disco “Som 
na Guitarra”, em 1984, ala-
vancou o sucesso da música 
“Aumenta que isso aí é rock n 
roll”, sendo considerado um 
dos primeiros a cantar o estilo 
blues em português. 

Entre 1989 e 2015, Blues 
Boy lançou mais de oito ál-
buns. O cantor e composi-
tor Cláudio Schott é quem 
comandará a banda Estação 
Blues nessa apresentação.

Luiz Ferreira / Divulgação

Claudio Schott presta homenagem

ao músico no Trevo de Piratininga

Apresentações acontecem na quarta-feira no Teatro Municipal de Niterói

Aprendiz: orquestras do 
programa tocam em festival
Acontece nesta quarta-feira 
(4), no Teatro Municipal de 
Niterói, o IV Festival de Or-
questras do Programa Apren-
diz - Música na Escola, às 19h. 

O encontro de todos os 
grupos orquestrais do Apren-
diz tem participação de três 
orquestras infantis das es-
colas municipais e quatro 
orquestras da Sala Aprendiz. 

Além disso, acontecem 
apresentações da Orquestra 
Guerra Peixe; Orquestra In-
terculturalidades; Orquestra 
Icaraí (composta por alunos 
das Escolas Municipais Julia 
Cortines e Paulo de Almeida 
Campos); Orquestra Villa-Lo-
bos (composta por alunos da 
Escola Municipal Villa-Lo-
bos); Orquestra Pendotiba 
(composta por alunos das 
escolas municipais Sítio do 
Ipê e Diógenes de Mendon-
ça); a Orquestra Sinfônica e a 
Orquestra Popular Aprendiz. 

Desta forma, o público po-
derá apreciar diferentes for-
mações orquestrais, infantil, 
juvenil e máster.

Oportunidade - A Orquestra 
Sinfônica Aprendiz foi criada 
em 2007 como uma oportu-
nidade para que os alunos 

das escolas municipais, locais 
onde o Programa Aprendiz 
atua, pudessem dar continui-
dade aos estudos musicais.

O Teatro Municipal de Niterói fica na Rua 

Quinze de Novembro, 35, Centro de Niterói. 

Quarta-feira (4), às 19h. Preço: R$ 4 (inteira). 

Livre. Telefone: 2620-1624.

Divulgação

Diferentes formações orquestrais estarão no palco, do infantil ao máster

O Trevo de Piratininga fica na Rua Professor 

Ernani Faria Alves, Niterói. Quarta-feira (4), 

às 19h. Entrada franca. Classificação: Livre.  

Divulgação

Música

Orquestra Vibrart faz concerto com Cia de Dança Carlinhos de Jesus

Música e dança reunidas
no Teatro Popular de Niterói

Na quinta-feira (5), o Teatro 
Popular Oscar Niemeyer, em 
Niterói, será palco do con-
certo em comemoração do 
primeiro ano da Orquestra 
Vibrart, que será acompa-
nhada pela Cia de Dança 
Carlinhos de Jesus.

Regida pelo maestro Paulo 
Guarany, a Vibrart apresentará 
grandes sucessos nacionais e 
internacionais, como “Cora-
zón Espinado”, de Fher Olvera, 
que se tornou mundialmente 
conhecida na interpretação 
do guitarrista Carlos Santana, 
“You’ll Never Find Another 
Love Like Mine”, do cantor 
americano Lou Rawls, e “Can-
ta Brasil”, de Alcir Pires Verme-
lho e David Nasser,  famosa na 
voz de consagrados cantores, 
como Gal Costa.

O concerto terá a partici-
pação especial dos dançari-
nos da Cia. de Dança Carli-
nhos de Jesus, com o coral 
da Faculdade Paraíso (FAP) 
e o grupo do Instituto Brasil 
Escócia de Gaitas de Fole. No 
dia 22 de agosto, Carlinhos de 
Jesus visitou o Teatro Popular 
ao lado do diretor da Orques-
tra Vibrart, Fernando Jardim, 
e do maestro Paulo Guarany.

“Tenho certeza que o es-
petáculo será incrível. Eu 

tenho verdadeiro fascínio por 
orquestras. Quando Fernan-
do entrou em contato, eu dis-
se mais que imediatamente: 
eu quero participar! Tomei a 
frente da companhia mesmo 
sem saber se todos os baila-
rinos estariam disponíveis, 
por ser um dia de semana. 
Mas, imediatamente, todos 
aceitaram e acharam ótimo”, 
conta Carlinhos, elogiando 
a simpatia do maestro Gua-
rany. “Conheci o maestro e 
foi maravilhoso! Acho que o 

entrosamento já é perfeito!”
Para Guarany, é muito 

especial ter o envolvimento 
do coreógrafo neste concerto 
comemorativo.

“Carlinhos faz parte da 
cultura brasileira há muitos 
anos e tê-lo ao nosso lado 
neste espetáculo é uma hon-
ra”, revela.

O Teatro Popular Oscar Niemeyer fica na 

Rua Jornalista Rogério Coelho, no Centro de 

Niterói. Quinta-feira (5), às 20h. Preço: R$ 

50. Classificação: livre. Telefone: 2620-6101.

Sérgio Madruga
sergio.madruga@ofluminense.com.br

Alex Ramos

Carlinhos de Jesus celebra convite do maestro Guarany para dançar em concerto

Disco recém-lançado traz histórias sobre amores e o sonho americano

‘Norman Fucking Rockwell!’: 
sexto álbum de Lana Del Rey
Na última sexta-feira (30), 
a cantora norte-americana 
Lana Del Rey finalmente 
lançou seu tão esperado 
sexto álbum de estúdio. In-
titulado “Norman Fucking 
Rockwell!”, o disco traz 14 
faixas, incluindo algumas 
que já haviam sido lançadas 
nos últimos meses.

Sem fugir de sua sonorida-
de retrô e melancólica, o novo 
projeto de Lana apresenta di-
versas histórias de amores in-
tensos e complicados, também 
características de seu trabalho, 
assim como citar algumas per-
sonalidades masculinas. Nor-
man Rockwell - que dá nome 
ao álbum -, por exemplo, foi 
um ilustrador do século XX, 
que capturou a alma do ame-
ricano comum, e no álbum 
é descrito por Del Rey como 
garoto imaturo que se acha 
genial e vive se gabando disso. 

A cantora e compositora 
também faz referências a 

Donald Trump, Kanye West, 
entre outros. 

Lana escreveu e produziu 
todas as faixas do álbum em 
parceria com o produtor e 
músico Jack Antonoff, que 
também já trabalhou com Lor-
de, Taylor Swift e a banda Fun. 

O fato de ter acabado de 
lançar um novo trabalho 
não significa que Lana está 
pronta para um descanso. 
Em breve, ela inicia a turnê 
de divulgação de “NFR!”, 
começando pelos Estados 
Unidos.

Fotos: Divulgação

Novo álbum 

da cantora e 

compositora 

americana traz 14 

faixas produzidas 

por ela e Jack 

Antonoff

Antes de subir ao palco do 
Rock In Rio em setembro, 
a girl band de rap Abronca 
lança sua primeira música 
em nova formação.

“Oh Shit” é um trap 
com clima bem carioca 
onde My e Jay listam suas 

inspirações. A faixa possui 
um clipe dirigido por Hen-
rique Sales e Juan Cardona. 
O trabalho das meninas é 
fruto da comunidade do 
Vidigal e teve um início 
nas oficinas do grupo tea-
tral Nós do Morro. Desco-

bertas em um sarau por 
um produtor de um selo 
inglês, elas - antes como 
Pearls Negras - começaram 
no exterior em 2014, com 
a mixtape “Biggie Apple”, 
seguida de uma tour pela 
Europa.

Girl band de rap lança primeiro single
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Música boa

Alianças

Entre as atrações musicais do sábado, es-
tão a Banda Relva, Carol Emmerick & 
George Israel e encerra com o cantor Pau-
linho Moska. Já no domingo, será a vez da 
banda Dois ou dez, de Tom Rezende com 
Marina Kalil e o gran finale com a cantora 
Mart’nália. 

Na quinta-feira, quem troca alianças é o 
casal formado por Lygia Blanc Gomes e 
Eduardo Azamor Mendes, ela, filha de De-
nise Blanc e de Jorge Gomes, e ele, filho de 
Helane e Fernando Mendes. A cerimônia e 
festa serão no Jardim Independência, em 
Pendotiba. A lua de mel começa no Chile e 
depois o casal segue para a Flórida.

Divulgação

Essa foto de família de comercial de margarina é a empresária Thayana Guimarães, ao lado do marido, o jogador de futebol 

Philippe Guimarães, e dos filhos, Sophia e Miguel. A foto foi tirada no dia do lançamento da nova marca de Thayana, com mais 

duas sócias, a Huma, que no dia do lançamento esgotou todo o estoque da coleção-cápsula lançada no último sábado. Vida 

longa às jovens empreendedoras niteroienses!

Separados

Tour

Cozinhas portenhas

Festa no Parque

Homenagem

E todos juntos

Europa
Muitos cariocas e niteroienses estão com 
viagem marcada para Lisboa. O motivo: ca-
samento de Bruna Rousselet e Alejandro Go-
mez. A viagem tem toda uma programação 
especial em torno do grande dia.

O roteiro começa com a despedida de sol-
teiro do casal, quando Alejandro segue com 
os padrinhos para Palma de Mallorca, e Bru-
na segue com as madrinhas para Ibiza.

No grupo estão Ana Carolina Soares, Fernan-
da Winter, Mariana Blanc, Fernanda Quares-
ma, que seguem após as festividades para 
Cascais, Algarve e finalizam no Porto. Em 
Algarve, se juntam a elas os irmãos Felipe e 
Marcos Cantieri.

Pedro Tinoco, sócio do Pato com Laranja, 
e sua namorada, a chef Thay Saraiva, tira-
ram uns dias de folga para desbravar a gas-
tronomia portenha. Passaram pelo Tegui, 
de cozinha mediterrânea, pelo pub Flore-
ria Atlantico, pelo Narda Comedor, de co-
zinha fusion e vegetariana, e pelo Chila, de 
cozinha contemporânea. Como são bons 
entendedores do assunto, ficam as dicas!

Esse fim de semana, sábado e domingo, das 
11h às 22h, tem programação cultural inten-
sa no Parque das Figueiras, na Lagoa. As ati-
vidades, dentro do Festival Gastronômico 
Harmonia, incluem aulões de yoga e tam-
bém oficinas variadas, como de pintura e 
contação de histórias, DJs e shows.

De 6 a 9 de setembro, no Cine Arte UFF, 
em Icaraí, acontecerá o 10º Cinefoot – Fes-
tival de Cinema de Futebol. Na ocasião da 
abertura do evento, no dia 6, será feita uma 
homenagem à professora Simoni Guedes, 
professora e pesquisadora e pioneira no es-
tudo da Antropologia do Esporte, falecida 
no mês passado.

Os grupos se unem depois para uma des-
pedida coletiva em Ibiza, e, em seguida, ru-
mam para Lisboa, onde o casório acontece 
na vinícola Quinta do Taipa.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A Na próxima sexta-feira, dia 6, Mariana Nolasco, 
fenômeno na internet com mais de 4 milhões de 
views, lança turnê e clipe “Planeta Borboleta”, no 
Teatro Clara Nunes.

 A Milzana Azevedo, que é responsável pelos ca-
belos e make de muita gente badalada em Niterói, 
aniversaria dia 5.

 A Na quar ta, é a vez de Claudia Caldas fazer 
aniversário.

Projeto Chão de Estrelas será realizado nesta terça, a partir de 17h

Seresta é atração no fim de 
tarde na Sala Carlos Couto
A Sala Carlos Couto, em 
Niterói, recebe nesta terça-
feira (3) o projeto Chão de 
Estrelas, às 17h. A apresen-
tação contará com poesias, 
anedotas e versos român-
ticos. O projeto será apre-
sentado pelo escritor, poe-
ta, cantor e presidente do 
Templo da Seresta Antônio 

Soares. O grupo é formado 
por 13 integrantes, e se apre-
senta da cidade desde 2012 
com o projeto que é classi-
ficado como poético-lite-
ro-humorístico, por contar 
com repertório variado de 
MPB, com predominância 
para as páginas românticas 
das antigas serenatas de rua.

A entrada para o evento é 
gratuita e serão distribuídas 
senhas meia hora antes do 
início do espetáculo.

A Sala Carlos Couto fica anexa ao Teatro 

Municipal de Niterói, na Rua Quinze de 

Novembro, 35, em Niterói. Nesta terça-feira 

(3), às 17h. Entrada gratuita. Classificação 

livre. Telefone: 2620-1624.

Luiz Ferreira / Divulgação

Seresteiros se reúnem em torno de música, poesia e bom humor. Haverá distribuição de senhas antes da apresentação

Léo Soma com novo 
show em Botafogo
O cantor Léo Soma volta ao 
palco do Audio Rebel com um 
novo show nesta quarta-feira 
(4), às 20h. O repertório do 
show será composto por sin-
gles lançados recentemente, 
como “Quero Mais”, releituras 
e músicas inéditas, além de 
explorar outras canções da 
sua coletânea como “E Se?”, 
“Nessa Cama” e “O Tempo 
Todo”. O cantor explora sen-
timentos e sensações huma-
nas, mesclando arranjos e 
timbragens modernas com 
elementos eletrônicos.

O Audio Rebel fica na Rua Visconde de 

Silva, 55, em Botafogo. Quarta-feira (4), 

às 20h. Preço: R$20. Telefone: 3435-2692.

Fernanda Carnevali / Divulgação

Artista apresenta canções autorais 

inspiradas por R&B, MPB e lo-fi

O Hollywood Club, no 
Mutondo, em São Gonça-
lo, lança nesta quarta (4) 
o projeto Forrhollywood, 
com o Trio Marimbondo, 
às 22h. O Trio Maribon-
do tem origem pernam-
bucana e seis anos de 
estrada, carregando em 
sua bagagem o autêntico 
forró pé de serra. Preço: 
R$ 30 (inteira).

Forró em
São Gonçalo

Divulgação

Músicos reapresentam show “As canções da minha vida” na “5ª aumentada”

Raul Mascarenhas e 
Conexão Rio no BemDito

Para os amantes do mundo 
do Jazz e seus afins, o pro-
jeto “5ª aumentada” chega 
esta semana ao restaurante 
BemDito, em São Francisco. 
O encontro, que já tem sua 
programação completa até o 
fim de outubro, receberá em 
sua estreia nesta quinta-feira 
(5), às 21h30, o músico Raul 
Mascarenhas e a Conexão Rio 
na reapresentação do show 
“As canções da minha vida”.

Saxofonista e flautista 
brasileiro, Raul Mascarenhas 
é um dos grandes nome da 
Bossa Nova. Ele apresentará 
um repertório com standards 
da música brasileira, ameri-
cana e francesa ao lado de 
seus amigos da banda Cone-
xão Rio. 

Segundo o filho da canto-
ra Carminha Mascarenhas, 
Raul Mascarenhas, a música 
vem de família. Ele cresceu 
ao lado do pai e da mãe e, em 
contato direto com a música, 

não demorou muito para que 
começasse a tocar violão e 
flauta, mas logo após conhe-
ceu o saxofone e foi amor à 
primeira vista.

O artista, que por muitos 
anos viveu em outros países 
e gravou com vários can-
tores como Gal Costa, Ma-
ria Bethânia e Gilberto Gil, 
apresenta-se regularmente 
acompanhando cantores in-
ternacionais ou com grupos 
instrumentais, como o Terra 
Brasilis, do qual faz parte.

“A sensação de tocar em 
Niterói é uma das melhores. 
Eu tenho muitos amigos 
aqui, é uma cidade que tem 
grandes músicos. É um pra-

zer muito grande. Estarei 
tocando em um palco que 
homenageia o Arthur Maia, 
que foi um companheiro de 
estrada, de vida, de música. 
Nós viajamos muito juntos, 
inclusive com o Gilberto Gil. 
A expectativa é grande, es-
pero que o pessoal goste do 
show, pois estou muito feliz 
em ter essa oportunidade.” 
acredita Raul Mascarenhas. 

Com planos de proporcio-
nar ao público a apreciação 
de músicos internacional-
mente conhecidos em um 
ambiente com boa gastrono-
mia, climatização, segurança 
e música de excelência, o 
espaço tem capacidade de 
até 180 pessoas e acontecerá 
todas as quintas-feiras até 
31 de outubro. Colaboração: 
André Bernardo.

O BemDito fica na Avenida Quintino Bo-

caiúva, 217, em São Francisco, Niterói. 

Quinta-feira (5), às 21h30. Preço: R$ 60. 

Telefone: 2722-8264.

Nathália Lugão
nathalia.lugao@ofluminense.com.br

Divulgação

 Raul Mascarenhas, com o saxofone, toca ao lado de músicos que admira, como o grupo Conexão Rio, na quinta

No repertório, 
standards 
das músicas 
brasileira, 
americana e 
francesa
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No Maracanã, o Tricolor das Laranjeiras foi derrotado por 1 a 0 para o lanterna do Brasileiro. Torcida protestou

Fluminense perde para o Avaí
O Fluminense 
voltou a decep-
cionar sua tor-
cida e deixou o 
campo muito 
vaiado ao ser der-

rotado pelo Avaí, por 1 a 0, em 
partida disputada na noite des-
ta segunda-feira, no Maracanã 
. Como já havia acontecido nos 
jogos contra Goiás e CSA, os 
tricolores desperdiçaram várias 
oportunidades para marcar e 
acabaram surpreendidos.

Foi a primeira vitória do Avaí 
no Campeonato Brasileiro. O 
resultado manteve o Fluminen-
se na zona do rebaixamento. O 
time dirigido por Oswaldo de 
Oliveira ,que ainda não venceu 
desde que assumiu, segue na 
18ª posição com 12 pontos 
ganhos, enquanto o Avaí segue 
na lanterna, agora com dez 
pontos ganhos. Na próxima 
rodada, o Fluminense vai visitar 
o Fortaleza, no Castelão; o Avaí 
vai enfrentar o Flamengo, no 
Mané Garrincha.

Aos 11 minutos, o Flumi-
nense chegou pela primeira 
vez quando Allan cruzou e João 

Pedro cabeceou por cima. Dois 
minutos depois, Yony Gonzá-
lez investiu pela esquerda e 
cruzou para a entrada de Igor 

Julião que bateu de voleio e 
obrigou Vladimir a fazer uma 
grande defesa.O time dirigido 
por Oswaldo de Oliveira seguia 

dominando e buscando o pri-
meiro gol, enquanto o Avaí não 
conseguia mais ameaçar o ad-
versário e se preocupava apenas 

em bloquear as investidas do 
adversário.

Aos 22 minutos, novamente 
Yony González fez boa jogada 
pela esquerda e cruzou para a 
cabeçada de João Pedro que ti-
rou tinta do poste. Logo depois, 
Wellington Nem foi lançado 
na corrida, driblou o goleiro 
Vladimir, mas perdeu o ângulo 
e acabou chutando nas redes 
pelo lado de fora. Insatisfeita 
com a falta de objetividade da 
equipe, a torcida tricolor en-
saiou algumas vaias. O zagueiro 
Digão que perdeu uma bola 
na defesa, passou a ser o mais 
visado pelos tricolores.

Aos 44 minutos, o goleiro 
Vladimir destaque do Avaí na 
partida, quase complica sua 
atuação ao deixar escapar uma 
bola fácil cabeceada por Yony 
González, mas para sua sorte, 
a bola saiu. O goleiro do Avaí se 
reabilitou dois minutos depois 
quando João Pedro cabeceou 
forte e ele fez outra grande de-
fesa, impedindo o gol da equipe 
carioca.

Depois de ter deixado o 
campo vaiado pela torcida, o 

Fluminense começou o se-
gundo tempo buscando o ata-
que. Aos cinco minutos, Nenê 
recebeu na entrada da área e 
soltou a bomba que desviou em 
Lourenço e saiu para escanteio.

Aos 32 minutos, Vladimir 
voltou a aparecer bem ao des-
viar para escanteio um chute 
forte de Allan. Aos 35 minutos, 
o treinador do Fluminense 
decidiu promover a estreia do 
atacante Lucão e o colocou no 
lugar de João Pedro. Pela subs-
tituição, Oswaldo de Oliveira 
foi chamado de “burro” pela 
torcida tricolor.

Aos 36 minutos, Caio dividiu 
com Iury na área e os catari-
nenses pediram a marcação de 
pênalti. O árbitro Raphael Claus 
foi consultar o monitor de vìdeo 
e marcou a penalidade a favor 
da equipe visitante.

Aos 41 minutos, João Paulo 
bateu o pênalti com categoria 
e colocou o Avaí na frente do 
placar. Sem outra alternativa, o 
Fluminense partiu para buscar 
o empate, enquanto o Avaí 
recuou e conseguiu defender o 
resultado.

Lucas Merçon/Fluminense

O meia Nenê teve oportunidade clara, no primeiro tempo, de marcar contra o Avaí, mas desperdiçou a chance

Sai Lucas Santos e 
chega Clayton

A  j a n e l a  d e 
transferências 
foi agitada on-
t e m  e m  S ã o 
J a n u á r i o .  O 
Cruz-Maltino 
acertou o em-

préstimo do meia Lucas San-
tos para o CSKA de Moscou e 
trouxe, do Atlético MG, o ata-
cante Clayton. Os dois atletas 
terão seus contratos válidos 
por um ano. Clayton tem 23 
anos e esteve no Bahia no 
primeiro semestre, também 
por empréstimo. Retornou 
recentemente ao Atlético. Ele 
foi revelado pelo Figueirense, 
tem passagens pelas seleções 
de base e também defendeu o 
Corinthians.

Já Lucas Santos havia sido 
sondado pelo CSKA em janei-
ro, no entanto, o clube russo 
não se acertou com o Vasco 
para levar o jovem. Pelo em-

préstimo, os cariocas recebe-
rão R$ 1 milhão e os europeus 
terão a opção de compra no 
fim do contrato.

A derrota de 1 a 0 para o 
Cruzeiro, em Minas Gerais, 
poderia ter um desfecho di-
ferente no Vasco se não fosse 
o excesso de chances de gol 
desperdiçadas pela equipe. 
Isso inclui um pênalti defendi-
do pelo goleiro Fábio e batido 
por Yago Pikachu. O técnico 
Vanderlei Luxemburgo e os jo-
gadores sabem que o assunto 
precisa ser encarado de frente 
para que o time não venha a 
sofrer ao longo da competição.

“Estamos sempre procu-
rando melhorar e trabalhan-
do no sentido de corrigir os 
erros que cometemos contra 
o Cruzeiro. Vamos trabalhar 
para que o nosso desempe-
nho melhore nas próximas 
rodadas”, disse Pikachu.

Bruno Cantini/Atlético

Pesou o desejo do atleta em defender as cores da equipe cruz-maltina

Marcinho 
ganha espaço 
no setor de
meio-campo

A criatividade é 
mesmo um dos 
principais pro-
blemas do Bota-
fogo na tempo-
rada. Na derrota 

de 3 a 2 para o Internacional, 
no fim de semana, o técnico 
Eduardo Barroca decidiu usar 
o lateral-direito Marcinho no 
meio-de-campo. A resposta foi 
bem positiva. O jogador con-
seguiu melhorar a capacidade 
de criação da equipe e ainda 
anotou o segundo tento dos 
botafoguenses.

A boa atuação contra o Colo-
rado abriu espaço para que Mar-
cinho possa ser usado no meio, 
ainda mais porque Fernando, 
também revelado nas catego-
rias de base, tem a confiança de 
Barroca para assumir a lateral.

“É uma possibilidade que a 
gente já vinha treinando, pois 
o Marcinho pode render bem 
no setor e o Fernando também 
vem treinando bem. Treinamos 
assim e isso foi positivo contra 
o Internacional. Infelizmente 
não tivemos tempo de buscar o 
terceiro gol”, disse Barroca.

Marcinho, que é meia de 
origem, vê com bons olhos a 
mudança.

“Comecei a minha carrei-
ra assim, sou meia de origem 
e graças a Deus isso fica na 
nossa memória. Estou no Bo-
tafogo para ajudar no que for 
preciso, independentemente 
da posição”, disse o jogador.

Jorge Jesus pediu serenidade, para o bom momento vivido pelo Flamengo, e foco para seguir vencendo na temporada

Mister quer evitar clima de ‘oba-oba’
No duelo entre 
dois dos princi-
pais favoritos ao 
título do Cam-
peonato Brasi-
leiro, o Flamen-

go não tomou conhecimento 
do Palmeiras no Maracanã, no 
Rio de Janeiro (RJ), e ganhou 
por 3 a 0. O resultado deixou 
a torcida eufórica, inclusive 
antecipando a conquista do 
título nas redes sociais. A su-
perioridade flamenguista foi 
amplamente apontada pela 
imprensa, e os jogadores não 

conseguiam esconder a ale-
gria por isso. Porém, os atletas 
procuraram, ao longo das 
entrevistas, conter a euforia, 
entendendo que ela pode ser 
prejudicial para o restante da 
temporada.

“Nós queremos muito 
comemorar os títulos no fim 
do ano, mas sabemos que 
ainda estamos muito longe 
de atingirmos esses objetivos 
e vamos seguir trabalhando 
sempre com o mesmo respei-
to aos nossos concorrentes”, 
disse o técnico Jorge Jesus.

O Flamengo terá uma sema-
na atípica, sem jogos no meio e 
podendo se preparar com calma 
para o duelo do próximo sábado, 
contra o lanterna Avaí, às 17h, 
no Estádio Mané Garrincha, 
em Brasília, pela 18ª rodada do 
Campeonato Brasileiro.

Reforço – O Flamengo estaria 
em busca de mais um gran-
de nome para compor seu já 
estrelado elenco. Segundo o 
jornalista italiano Nilolò Schira, 
do jornal Gazzetta dello Sport, 
o nome da vez seria de Claudio 

Marchisio, ex-jogador da Juven-
tus e atualmente sem clube.

O meio-campista viria como 
uma substituição a Gustavo 
Cuéllar, que fechou contrato 
com Al-Hilal, da Arábia Saudita, 
na última semana. Antes, outro 
jogador foi muito especulado 
pela mídia, mas a negociação 
acabou encerrada: Mario Balo-
telli, que preferiu o Brescia.

Marchisio estava no Zenit, 
da Rússia, onde ficou apenas 
por uma temporada e rescindiu 
contrato. Ele vem se tratando de 
uma lesão no menisco.

Alexandre Vidal/Flamengo

Jorge Jesus quer que sua equipe se entregue a cada jogo e descartou festa

PRÓXIMOS JOGOS
Atlético -MG
Dom 08/09 - Nilton Santos

Ceará
Dom 14/09 - Arena

São Paulo
Dom 21/09 - Nilton Santos

Avaí
Sab 07/09 - Brasília

Santos
Dom 14/09 - Maracanã

Cruzeiro
Dom 21/09 - Mineirão 

Fortaleza
Sab 07/09 - Arena Castelão

Palmeiras
Ter 10/09 - Arena Palmeiras

Corinthians
Dom 15/09 - Maracanã

Bahia
Dom 07/09 - 11h - São Januário

Chapecoense
Dom 14/09 - 17h - Arena

Athletico-PR
Dom 22/09 - 16h - São Januário


